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CANTON MARSEILLE 11 : Saint-Jean du Désert • Notre-Dame du Mont • Chave-Eugène-Pierre • Saint-Pierre • Conception • Préfecture 
• Cap Est • Menpenti • Timone • Castellane • Cours Julien • La Plaine • Camas • Cantini • Paradis • Lieutaud • Baille • Rome • Lodi

Les événements de ce début d’année nous ont montré que les valeurs de notre République sont 
fragiles et attaquées. Face aux extrémismes et à la tentation du repli, il est plus que jamais 
nécessaire de nous rassembler pour défendre ce qui fonde le vivre ensemble : la paix et la solidarité.

Les élections départementales des 22 et 29 mars prochains doivent marquer la fin d’un cycle 
et d’un système de gestion clientéliste qui entraîne notre ville et notre département dans le déclin. 

Moralisation de la vie publique dans notre département et primat de l’intérêt général sont les défis 
que nous devons relever ensemble.

RASSEMBLEMENT DE LA GAUCHE 
RÉPUBLICAINE, ÉCOLOGISTE ET CITOYENNEDE L’AIR !

RENOUVELER
DÉMOCRATISER

RÉCONCILIER
OUVELEROUVELER RENOUVELER

DÉMOCRATISER
RÉCONCILIER

OUVELEROUVELER

Nathalie Pigamo, 35 ans, 1 enfant
En 2002, elle intègre la fonction publique territoriale. Femme 
engagée pour sa ville, elle mène par ses responsabilités locales 
et nationales, de nombreux combats pour lutter contre le 
conservatisme et l’injustice. De 2008 à 2014, elle est conseillère 
municipale des 6ème et 8ème arrdts et vice-présidente du groupe 
socialiste et apparentés. Elle est aujourd’hui conseillère 
d’arrondissement du 5ème secteur.

Sébastien Barles, 41 ans, 2 enfants
Docteur en droit public et en sciences politiques, il enseigne à 
l’Université. Élu conseiller municipal écologiste de Marseille en 
2008, il devient en 2011 porte-parole régional EELV Paca et dirige 
les campagne européennes et régionales de Michèle Rivasi et de 
Laurence Vichnievsky. Il est actuellement chargé de mission au 
Parlement européen et enseignant en droit.

Hélène Michel, 66 ans
remplaçante
Ancienne pharmacienne des hôpitaux, 
Hélène Michel, est née dans ce canton 
comme ses parents et grands-parents. 
Maintenant retraitée, elle mène de 
nombreuses activités en faveur de l’égalité 
femmes-hommes et LGBT.

Jean-Désiré Sikely, 64 ans
remplaçant
Franco-Ivoirien, Jean-Désiré Sikely est 
un ancien joueur de l’OM et footballeur 
international. Actuellement chef 
d’entreprise, il est également militant 
associatif d’un mouvement écologiste 
ivoirien. 

« Il est temps de donner une 
ambition collective à notre ville et 
notre département. Il est temps 
de considérer les habitants. Il est 
temps de comprendre les attentes, 
les espoirs et les inquiétudes 
pour trouver les chemins du faire 
ensemble. »

« Je souhaite mettre l’intérêt 
général et la participation des 
citoyens aux décisions, au cœur 
du nouvel agenda départemental 
pour répondre aux enjeux 
métropolitains afin de lutter 
contre les fractures sociales et 
territoriales et d’améliorer le cadre 
de vie de nos concitoyens. »

« Nathalie et Sébastien incarnent 
la possibilité de changer enfin 
de fonctionnement politique 
notre département, de rendre 
aux citoyens toute leur place et 
de porter haut les valeurs d’une 
gauche utile et intègre. »

« Face à la menace nationale-
populiste et à des sortants 
faisant le lit du FN, il faut se 
rassembler pour défendre les 
valeurs républicaines et l’intérêt 
général. »

« Il est urgent qu’une autre 
gauche émerge dans la 
deuxième ville de France 
gangrenée par le clientélisme 
et l’affairisme. Nathalie et 
Sébastien peuvent incarner ce 
renouveau. »

« Avec mon soutien 
et toute ma confiance. 
Amitiés. »

AVEC LE SOUTIEN DE

Daniel Cohn-Bendit 
Ex-député européen écologiste, 
co-fondateur d’Europe Écologie

Marie-Arlette Carlotti
Votre députée 5ème circonscription 
des Bouches-du-Rhône

Cécile Duflot
Députée de la 6ème circonscription 
de Paris. Ancienne ministre de l’Égalité 
des Territoires et du Logement

Michel Vauzelle
Député de la 16ème circonscription 
des Bouches du Rhône - Président 
de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur

Désormais le conseiller général devient un conseiller départemental et c’est un binôme paritaire que vous allez élire !
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 POUR UN DÉPARTEMENT SOLIDAIRE 
Il est temps d’agir pour que le Conseil Général remplisse sa première mission :  
créer du commun dans notre société. Par ses actions de solidarité, par ses actions 
pour l’égalité, le département doit, dans la proximité, développer une politique en 
faveur de tous mais aussi intervenir face aux difficultés quotidiennes de chacun. 
Ces missions sont essentielles à une vie collective apaisée où personne ne sera 
laissé au bord du chemin. Nous voulons faire du Conseil Général un véritable 
bouclier social.

•   Nous veillerons à ce que le Département construise et rénove des logements
sociaux et lutte contre le mal-logement et la précarité énergétique.

•   Nous développerons l’aide à la personne pour favoriser l’autonomie et répondre 
aux difficultés liées parfois à l’âge, la pauvreté, l’isolement ou le handicap.

 •  Nous soutiendrons les activités créatrices de lien social et l’économie sociale 
et solidaire (aide à la personne, circuits courts, insertion, isolation thermique, 
ressourcerie et valorisation des déchets).

•  Nous créerons de nouvelles places de crèche dans notre canton.
•  Nous rendrons gratuit le service de téléassistance à domicile pour les personnes 

âgées « Quiétude 13 ».
•  Nous permettrons à tous les collégiens d’avoir accès au soutien scolaire en 

aidant les familles qui y ont recours.
•  Nous favoriserons le bio et les circuits courts dans les cantines des collèges 

et nous soutiendrons l’agriculture locale.
•  Nous favoriserons l’artisanat et le commerce de proximité en évitant une 

standardisation et une emprise des grandes surfaces sur le centre ville.
•  Nous favoriserons la vie de quartier en soutenant les lieux de vie et les 

associations qui participent à l’animation locale et à la création de lien social.

Confier demain la gestion du 
Conseil Général à Solange 
Biaggi, Maurice di Nocera 
et leurs amis de l’UMP, c’est 
confier le destin de cette 
collectivité à ceux qui échouent 
depuis 20 ans à Marseille aux 
cotés de Jean-Claude Gaudin. 
C’est prendre le risque que 
l’ensemble des dossiers du 
Département soient gérés 
comme ceux des rythmes 
scolaires à Marseille, qu’ils 
augmentent sans cesse les 
impôts de manière inégalitaire 
pour financer des grands 
projets inutiles pour les 
Marseillais, alors que les 
espaces publics se font rares, 
voire sont détruits à l’image du 
sort réservé au seul espace vert 
du 6ème arrondissement : le Parc 
Michel Levy

À SAVOIR !

 POUR UN DÉPARTEMENT EXEMPLAIRE 
Il est temps d’agir contre le clientélisme que Jean-Noël Guerini fait régner au 
Conseil Général, contre les subventions accordées dans l’opacité, contre les 
chèques en blanc signés aux maires du département contre un soutien politique. 
Ce système qui transforme celui qui en bénéficie en obligé, est moralement et 
démocratiquement inacceptable. Y mettre fin sera une de nos priorités.

•  Nous veillerons à l’instauration de règles claires et transparentes  en matière 
d’attribution des subventions et de recrutement du personnel. 

•  Nous mettrons des critères objectifs pour l’attribution des places en crèches et 
des logements sociaux pour sortir du règne de l’arbitraire.

•  Nous exigerons que l’aide aux communes soit distribuée selon les besoins des 
populations et non plus selon les connivences politiques. Pour y parvenir un 
réglement devra être adopté.

•  Nous ferons vivre la démocratie locale à tous les échelons, en créant 
notamment sur le modèle des conseils de quartier, des conseils de canton. Nous 
viendrons régulièrement débattre et discuter de nos actions au Conseil Général 
dans ces instances ouvertes à tous.

•  Nous mettrons l’usager au cœur de la gestion des services publics  en créant 
des comités d’usagers et un bureau des temps pour adapter les horaires 
d’ouverture des services et équipements publics aux horaires des habitants.

 POUR UN DÉPARTEMENT 
 PRÊT À BÂTIR L’AVENIR 
Il est temps d’agir pour que le département accompagne les projets d’avenir qui 
voient le jour dans notre territoire. Cette collectivité doit faciliter leur émergence et 
ne pas être un frein comme c’est trop souvent le cas aujourd’hui. En effet, le Conseil 
Général n’investit pas ou a minima dans notre ville qui est pourtant le poumon de 
notre département. Nous voulons améliorer la qualité de vie pour tous.

•  Nous soutiendrons activement la création de la métropole Aix-Marseille 
Provence qui doit voir le jour au 1er janvier 2016. 

•  Nous aiderons les secteurs économiques d’avenir, le numérique et les projets 
s’inscrivant dans la transition énergétique.

•  Nous préserverons nos espaces naturels, soutiendrons les activités de pleine 
nature, le développement du tourisme vert et la création de nouveaux espaces 
verts dans nos quartiers.

•  Nous valoriserons le patrimoine culturel de notre département pour les 
habitants des Bouches du Rhône autant que pour l’attractivité touristique de 
notre territoire.

•  Nous défendrons les projets permettant un meilleur partage de l’espace public 
en réduisant la place de la voiture et en favorisant l’accessibilité pour tous.

L’aide aux communes est une 
enveloppe dont le Conseil 
Général dispose afin d’aider 
à l’investissement des 
communes du département. 
Il n’existe malheureusement 
aujourd’hui aucun critère 
d’attribution, si ce n’est le 
fait du Président du Conseil 
Général. Cette situation crée 
des inégalités insupportables. 
Par exemple, depuis 2008 Saint 
Marc Jaumegarde, commune la 
plus riche du département, a 
touché 1216 € par habitant au 
nom de l’aide aux communes, 
alors que dans le même temps 
Marseille a touché 6,50 € par 
habitant. 

La métropole Aix-Marseille 
Provence est une chance, elle 
va permettre de disposer enfin 
de tous les outils nécessaires 
au développement de notre 
territoire. Mais menaçant le 
pouvoir des petites baronnies 
locales, le Président du Conseil 
Général, Jean-Noël Guerini, et 
Martine Vassal, la candidate 
UMP à la présidence, y sont 
opposés pour des raisons 
purement égoïstes. Voter pour 
nous, c’est s’assurer d’avoir des 
élus qui défendrons toujours 
l’intérêt des habitants, y 
compris en facilitant la mise en 
place de la métropole dans le 
respect de l’intérêt général afin 
de lutter contre les fractures 
qui déchirent nos territoires.

À SAVOIR ! À SAVOIR !

Les 22 et 29 mars prochains auront lieu les élections départementales. Nous serons amenés 
alors à nous prononcer sur l’avenir de nos quartiers, de notre ville et de notre département.
Face au chômage que nous connaissons aujourd’hui, face aux fractures qui existent dans notre 
société, nombreux sont ceux qui attendent et espèrent un changement. D’autres sont tentés 
par la résignation, le doute ou la colère. Dans cette campagne et par notre candidature, nous 
voulons répondre aux uns et convaincre les autres.
Nous avons la conviction que notre ville a suffisamment subi. Il est maintenant temps d’agir.

RASSEMBLEMENT DE LA GAUCHE RÉPUBLICAINE, ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

DE L’AIR !


